

# El examen medico psicológico como complemento del examen medico general.

## Exámen

EL exámen de un enfermo queda inconcluso si el médico no explora el estado mental y otras áreas psicológicas de interés. Esta exploración requiere que el interrogatorio habitual sea ampliado en varias direcciones.

## Proceso

La indagación acerca del estado mental puede variar de un caso a otro, tanto en la extensión como en la focalización del interés hacia uno u otro sector, pero no debe omitirse aun cuando las quejas iniciales del enfermo apunten claramente hacia un trastorno no mental

## Interrogación

Por las mismas razones, sería imperdonable no interrogar al paciente acerca de alteraciones en los sistemas circulatorio, digestivo, respiratorio, etc.,

## Enfoque

El enfoque médico-psicológico hace necesario que desde la primera entrevista el médico establezca con el paciente una relación cordial y significativa para ambos

## Buenos Resultados

Es posible que el médico no obtenga una imagen completa de la persona enferma en la entrevista inicial, pero esto no tiene demasiada importancia si en ella se abre el camino que hará posible completar y afinar en consultas subsecuentes

## Manifiestos

Es claro que un interrogatorio cuyo objetivo es poner de manifiesto aspectos psicopatológicos relevantes debe tener la extensión y profundidad que el caso requiera y que las circunstancias permitan.

## Objetivos

No obstante que uno de los objetivos del examen médico-psicológico es conocer los aspectos íntimos del paciente, no conviene en la primera entrevista hacer indagaciones acerca de la vida sexual.

## Requerimientos

El interrogatorio médico-psicológico requiere delicadeza, sentido de jerarquización de los problemas y capacidad de verlos en su justa perspectiva.